

travers cet innocente qui a dû faire rire le diable lui-même, m'attribuer la puissance d'un héros, d'un demi-dieu, quand j'avais tout disposé pour mon heureux exploit ; sentir la fortune, les jouissances, me baigner de leurs voluptueuses effluves, toucher au port, au salut, au bonheur et... patatras trébucher bêtement sur un grain de sable ; rouler, m'abîmer, me perdre, parce qu'un rustre me fait obstacle... Ces choses-là n'arrivent qu'à moi ! qu'à moi qui me croyais fort... mais, va !

Puis après un moment d'autres réflexions, il parut reprendre courage à la lutte criminelle qu'il soutenait contre la société :

— Allons, continua-t-il tant qu'un souffle de vie résidera en toi, mon garçon, il devra y entretenir le flambeau de l'espérance. Tirons-nous d'abord de prison, puis nous verrons si c'est Olympe, à la porte Saint Pierre, ou Aurélie, à l'Hotel du Parc, qu'il vaudra mieux rejoindre !... Quand je pense que cette Aurélie est la cause de mon incarceration, que je serai défiguré à tout jamais...

Se livrant à ces pensées, Monseigneur se levait pourtant, faisant un paquet de ses vêtements, roulait autour de son corps une longue corde à nœuds, et reprenait l'étroit conduit du cheminée.

Pour lui, quoique malade, très-affaibli encore, l'ascension ne fut pas longue, pas trop fatigante. On sait quelles étaient ses forces herculéennes, son agilité de clown.

Arrivé sur le toit, il s'habilla, gagna le mur du préau des prisonniers pour dettes, en longea le chaperon jusqu'à un bâtiment public qui s'élevait à l'extrémité, attacha sa corde à une solive du faite, après avoir enlevé quelques tuiles de la couverture, il se laissa glisser vers le sol, son pistolet dans les dents.

Il pleurait toujours, et toujours les ténèbres étaient profondes dans la rue de l'École-de-Droit, malgré un réverbère branlant, qui projetait des lueurs fuligineuses devant le carrefour de la prison.

Par malheur pour lui, Monseigneur n'avait pas mesuré la longueur de sa corde à la hauteur du mur. Parvenu au bout, il lui restait une dizaine de pieds à parcourir dans le vide. C'était une misère. Mais en tombant sur le pavé, le pistolet qu'il tenait à la bouche lui échappa, l'arme partit ; le factionnaire se précipita hors de sa guérite en criant :

— Qui vive !

Et en appelant le poste.

Puis, discernant un homme qui fuyait dans l'ombre, il fit feu.

L'homme tomba, frappé d'une balle dans les reins.

Il était mort.

Est-il nécessaire de dire qu'aussitôt le quartier fut en émoi. Grand trouble naturellement aussi chez les gardiens de la prison. Il n'y eut pas jusqu'aux deux féroces mâtins, véritables *blood-hounds*, qu'on lâchait chaque soir dans le préau, pour plus de sécurité, qui ne prirent part au tumulte général.

— Nous sommes trahis, voici les chiens grommela Coupe-Jarrets, entendant le vacarme.

— Ah ! fit Charlesris, je connais bien le traître

— Camarade il faut s'en aller, ou nous serons pris ajouta l'Acajou.

— Bah ! allons jusqu'au bout ! au moins si je suis livré à la guillotine, je boirai un verre d'eau-de-vie avant d'y monter, nasilla Videpot.

— Voyons, reprit sourdement Coupe-Jarrets, ne jasez pas comme des sauterelles. Depuis une dizaine de jours, nous tra-

vaillons avec nos ongles, avec nos pieds, pour atteindre ce cellier. Il nous a été possible de tromper les geôliers. Chacun a fait son devoir, l'un en dérobant des instruments pour les voleurs dans les ateliers, l'autre en se rendant malade, pour travailler pendant le jour à transporter les décombres de la fouille aux fosses d'aisances, tous en passant une partie de nos nuits à creuser le souterrain. Comme l'avait prévu Monseigneur, nous sommes arrivés dans la cave du geôlier en chef. Elle est vide cette cave. Et si j'aperçois la trappe, je ne vois pas d'échelle pour y arriver d'un seul coup. M'est avis que nous devons regagner nos lits de camp, et, attendre à demain, car ce soir nous sommes trahis.

— Oui, on est trahis ! répéta Videpot.

— Mais par qui ? reprit Charlesris.

— On le sait, continua Videpot,, en indiquant du doigt le père Petit-Jean, qui se tenait à l'écart dans un enfoncement du cellier, éclairé par une chandelle baveuse.

— Monseigneur le disait bien, machonna Coupe-Jarrets entre ses dents ; il n'a jamais fait que conspirer.

Puis, à haute voix :

— Allons, démarrons ! Quoi que ce soit, on va faire une ronde. Retournons là-haut. Tous sur le pont. Plus tard s'il y a un raille, on verra à le tuer d'un coup de couteau.

En remarquant l'attitude hostile de ses compagnons, cauteusement, le père Petit-Jean s'était approché d'une ouverture, de quelques pieds carrés, pratiquée dans la muraille. Aussitôt il s'y glissa. François dit Coupe-Jarrets, qui ne le perdait pas de vue, le suivit aussitôt ; puis, un à un, dans l'étroit boyau, s'introduisirent les autres.

De la sorte, ils rampèrent jusqu'à leur dortoir. Le père Petit-Jean arriva le premier. Il avait Coupe-Jarrets sur les talons. Charlesris lui succéda, puis l'Acajou, et François invitait le reste de la bande à se presser, afin qu'il pût refermer sur le trou la dalle sous laquelle ils avaient creusé leur galerie quand, tout à coup, s'ouvrit la porte de la prison :

Dans la confusion où se trouvaient nos détenus, et au milieu des hurlements de chiens, des cris que poussaient les prisonniers des autres salles, ils n'avaient rien entendu.

L'épreuve de tentative d'évasion était flagrante. Deux bandits se trouvaient encore engagés dans l'excavation.

— Ah ! s'écria Coupe-Jarrets, en voyant M. Lapostolet, escorté d'une patrouille, la baïonnette en avant, ah ! c'était donc bien vrai, le vieux scélérat nous trahissait. Eh bien il ne l'emportera pas au paradis.

Et se précipitant sur le père Petit-Jean, il lui plongea, entre les deux épaules, un tiers-point qu'ils tenait à la main.

Le vieillard tomba à terre sans proférer une parole.

— Craquement touché ! s'écria Charlesris.

— Bravo ! il ne l'a pas volé ! exclamèrent les autres brigands.

.....
Il était environ minuit.

À l'hôtel du Parc, une jeune fille priait, pleurait et attendait en vain dans une chambre isolée.